



LE JOURNAL DES 3 PAROISSES

N° 113

Du 16 février au 22 mars 2026



Sainte-Bathilde - Saint-Germain-l'Auxerrois - Sainte-Thérèse-d'Avila

Diocèse de Nanterre - Doyenné de la Pointe Sud - Châtenay-Malabry

Le mot du curé

Un peu d'histoire

La première semaine de février fut marquée (entre autres) par l'accueil d'une relique de saint Germain à St-Germain, le lundi de la Chandeleur, et par les confirmations des jeunes le samedi.

Avec Germain, nous redécouvrons les saints de cette époque de transition, sortie de l'empire romain vers un monde incertain, inquiétant : Germain (378-448) après Martin, contemporain d'Augustin, précédant la jeune Geneviève de Nanterre qu'il a connue et soutenue fortement. Ces personnages impressionnantes ont porté en eux ce qui pouvait rester de Rome, d'un monde à peu près vivable car organisé, dans lequel le droit gardait son importance, même s'il était souvent manipulé à leur profit par les puissants – mais sans rester bloqués sur le passé, acceptant de parler et de débattre avec les soi-disant « barbares » dont beaucoup de chefs avaient choisi le christianisme arien, plus confortable politiquement parce que Dieu est Dieu et l'homme est l'homme, chacun occupe son étage, et donc celui qui gouverne un morceau du rez-de-chaussée, y fait un peu ce qu'il veut.

Dans notre christianisme d'après Nicée (non arien), où humain et divin sont intimement liés en Christ sans confusion ni séparation, c'est un peu plus compliqué. Dieu ne se met pas en concurrence avec les gouvernements (autonomie des réalités terrestres, comme disait le concile Vatican II), mais rien de ce qui fait la vie des hommes ne Lui indiffère, et par son Esprit Il travaille les humains et les sociétés vers la justice. Notre Eglise contemporaine, après avoir ferraillé contre les droits de l'homme au XIXe siècle, a fini par reconnaître que ce qui émergeait (non plus l'Empire romain mais l'ONU, le droit international, les organisations interétatiques...), après des périodes particulièrement violentes, n'était pas une sorte de tour de Babel contre Dieu, mais pouvait correspondre en partie à la volonté de justice et de communion portée par l'Esprit de Dieu, malgré toute la part d'hypocrisie et de manipulation de la part des dominants qui gâtait en partie la sauce. Ce modèle s'essouffle, mais il ne s'agit pas de tout lâcher, de se résigner à ce que le droit de la force remplace la force du droit. Tenir bon, mais sans se crisper tout en accueillant les réalités nouvelles que l'Esprit pourrait faire émerger, en tout cas avec foi.

Le Vatican, combien de divisions ? demandait Staline. Ce n'est pas le petit Vatican, c'est Dieu Lui-même qui porte le monde vers son accomplissement, le travaillant de son Esprit malgré des soubresauts parfois très difficiles pour les petits que nous sommes. Mais samedi, en regardant ces jeunes venant de recevoir l'onction du Saint-Chrême, ayant la même tête que quelques minutes avant, mais pas tout-à-fait, je me demandais à moi-même : est-ce que je crois que Dieu croit en moi et me travaille par son Esprit reçu ? Est-ce que je crois et vis ma propre confirmation ?

Père Dominique Doyhenart, curé

mail :
j3p92@free.fr

Directeur de publication :
Père Dominique Doyhenart, curé

Echos de l'EAP et Concile provincial

L'EAP s'est réunie ce mercredi 4 février 2026, à Ste-Thérèse d'Avila.

Selecture : Nous avons relu les événements vécus depuis la précédente EAP, pour mémoire : préparatifs (St-Nicolas, Chanté'Nwel, tractages) et célébrations de Noël, accueil de la rencontre européenne de Taizé, diverses galettes et actions de financement des activités jeunes, TOP (Table Ouverte Paroissiale) solidarité du 11 janvier, fête de ste Bathilde le 25 janvier, accueil de la relique de st Germain lors de la Chandeleur... A priori, on envisage de reconduire l'année prochaine ce qui pourra l'être. Dans les événements plus ponctuels, la Table Ouverte réunissant les acteurs de solidarité des trois paroisses a été non seulement appréciée, mais Jean-Marie pense susciter un groupe de suivi, à suivre.

Projets en cours :

Randonnée biblique : divers projets de rencontre pour partage d'expérience se cherchent.

Concile Provincial

où en sommes-nous ?

Le concile des 8 diocèses d'Ile-de-France sur l'accueil et l'accompagnement des catéchumènes et des néophytes dans nos communautés est dans sa première phase de « consultation » jusqu'au 31 mai, en vue de rédiger le document de travail sur lequel travailleront les assemblées conciliaires.

Avant de répondre aux questionnaires, il nous paraissait utile de vivre une phase de sensibilisation : rencontre avec les catéchumènes et néophytes, information sur le fonctionnement du catéchuménat...

Finalement, l'idée de vivre ces rencontres et cette information lors d'une réunion pour l'ensemble des paroisses est apparue irréaliste. Des rencontres plus locales se préparent (22 mars à Ste-Bathilde, 12 avril à St-Germain), à partir desquelles on verra comment répondre aux questionnaires (questionnaires qui sont consultables par tous via le lien suivant <https://concileprovincial.fr/ressources-pour-la-consultation/>, et abordent en gros trois questions :

- **Accueillir** : D'après vous, pour quelles raisons, aujourd'hui, de nombreuses personnes souhaitent-elles découvrir la foi chrétienne ?
- **Accompagner** : Qu'est-ce qui est indispensable pour réussir l'accueil, l'accompagnement et l'intégration des catéchumènes, des nouveaux baptisés et confirmés ?
- **Transformer** : À quels changements nous appelle la présence des catéchumènes et néophytes dans nos communautés ?

L'équipe du catéchuménat répondra pour sa part au questionnaire et verra comment inviter quelques paroissiens intéressés à une des rencontres mensuelles.

Offices de la Semaine sainte :

- **Jeudi Saint** : lieu à venir, le curé voit avec Sophie Barat (faisable cette année car hors vacances). Heure : 20h.
- **Vendredi Saint** : chacun son chemin de croix, célébration œcuménique au temple à 19h et Office Catholique de la Passion à 21h à Sainte Thérèse d'Avila

A plus long terme :

Le succès ressenti de la TOP solidarité, donne envie de proposer d'autres temps de partage entre nos paroisses. A partir de là, diverses idées ont commencé à être agitées : un temps fort commun (avec messe unique à Châtenay) vers la rentrée ou en octobre ? Souvenir d'un pèlerinage de rentrée commun en 2008 à Chartres très réussi : à refaire, plus tard ? Autre chose ?

L'idée dans l'EAP d'un communicateur universel (qui veillerait à ce que les événements locaux soient bien répercutés dans toutes les communautés) reste à creuser.

Les maraudes des Cohéritiers du Christ

Lors de la TOP du 11 janvier, le groupe de prière et d'évangélisation « Les Cohéritiers du Christ » nous a fait part des maraudes qu'il effectue vers la gare de l'Est, depuis 2021, un dimanche par mois. Il rencontre une cinquantaine de sans-abris, partageant amitié, nourriture et produits d'hygiène.

Ceux qui veulent soutenir son activité ou y participer peuvent contacter Gwladys :
07 66 52 87 67.ou lescoheritiersduchrist2004@gmail.com

Trois paroisses

Sainte-Thérèse d'Avila

Prière du mercredi à 20h toute l'année, sauf le 18 février (mercredi des Cendres).

Accueil-Confessions du Père Louis Seme Nkolo

le jeudi 17h-18h30 à l'accueil (dans l'église).

Jeudi 19 février 10h-12h réunion du **Mouvement Chrétien des Retraités**.

Ouverte à tous.

Adoration du Saint-Sacrement avec Déchire le Voile de 20h à 21h30 tous les jeudis sauf le 26 février et le 5 mars.

Nuit d'adoration avec Déchire le Voile : du vendredi 27 février 23h au samedi 28 février à 6h.

Évangélisation et louange avec les Cohéritiers du Christ : samedi 7 mars de 15h à 17h30.

Chemins de Croix les vendredis de Carême à 20h.

Saint-Germain l'Auxerrois

Rosaire. Réunion de l'équipe du Rosaire des trois paroisses de 14h30 à 16h au bar de St-Germain **lundi 16 mars**. Ouverte à tous.

Viens et Vois : réunion les 17 février et 24 mars 20h30 au bar.

Mercredi des Cendres – 18 février 2026

9h à Sainte-Bathilde

12h30 à St-Germain l'Auxerrois (célébration des Cendres). 13h bol de riz. **20h** messe et célébration des Cendres.

20 h à Sainte-Thérèse d'Avila

Maisons de retraite

Au « **Séquoia** », 110 av. Division Leclerc, messe mercredi 18 février et 18 mars à 11h.

À « **Hippocrate** », 2 chemin de la Croix-Blanche, messe mercredi 18 février et 18 mars à 15h.

GAIC

réunion mensuelle à l'Institut Al Andalus

remplacée par l'invitation au repas de l'Iftar lundi 9 mars.

Une fleur pour la Palestine



Le 26 janvier, c'est **Abouna Bashar Fawadleh, curé de Taybeh en Cisjordanie**, qui est venu à notre rencontre, avec notre ami Suhail Daïbes, directeur de l'Ecole de Beit Jala (qui était venu avec les collégiens de Beit Jala en juin).

Cette rencontre, organisée par l'antenne de Sainte-Bathilde de l'association « une fleur pour la Palestine » à la maison diocésaine des familles de Boulogne-Billancourt, inaugure un tour de France (Nantes, Paris, Bordeaux, Toulouse, Lyon) pour permettre à tous de puiser à la source des informations sur la vie actuelle de nos frères chrétiens de Terre Sainte.

L'association, comme chaque année, collecte des bourses pour les enfants des Écoles du Patriarcat latin de Jérusalem et cultive les liens.

Pour plus de détails, on peut aller sur le site de Ste-Bathilde, onglet « bulletin » pour un compte-rendu, onglet « groupes » pour des infos sur l'association.



Ouvrir la Bible – Abraham

Samedi 21 février: Gen22 la ligature d'Isaac (selon l'expression hébraïque)

- Comme d'habitude, **de 10h** (précises) **à 12h au Centre Paroissial**.
- Nous poursuivons le cycle d'Abraham et aborderons le mal nommé « sacrifice d'Isaac ». Gardons en tête cette énigme de l'histoire: que faut-il pour que le plan de Dieu sur lui se réalise? Comment vont réagir les « nations » à cette élection? Et finalement, comment savoir ce que pense Abraham?

Alain-Marc Plasman

Aumônerie



12 lycéens de l'aumônerie ont été confirmés par notre évêque, samedi 7 février à Meudon-la-Forêt, avec des jeunes de l'aumônerie de Meudon-la-Forêt et de St-Philippe de Meudon (apprentis d'Auteuil). Le matin, le Père Jean-Philippe MORIN a donné le sacrement de la Confirmation à 20 jeunes de Sophie Barat.

Remercions dans la confiance le Saint-Esprit qui les travaille tous. Souhaitons un bon pèlerinage aux 16 lycéens et 4 animateurs qui partent à Taizé du 22 février au 1er Mars.

Catéchuménat

S'il plaît à Dieu, 10 d'entre nous seront appelés par notre évêque le samedi 21 février lors de la célébration de l'appel décisif des catéchumènes en vue d'être baptisés dans la nuit de Pâques. Priez pour eux.

L'équipe des Compact's a l'honneur de vous convier à sa soirée BINGO !

samedi 14 mars dans la salle paroissiale 9 rue Voltaire, à Châtenay.

19h : repas suivi du loto à 20h. Il est possible de participer seulement au repas ou seulement au loto.

Pour financer son projet d'été au Togo, dans la paroisse du Père Martin (organisation d'un camp scout pour les jeunes de la paroisse, sensibilisation à la protection de la nature, ramassage de déchets, plantation d'arbres,...)

Repas + 2 grilles de loto : 10 €, 1 grille de loto : 3€, et bien sûr des réductions sur des packs de plusieurs grilles !!!

Inscription : <https://forms.gle/2TVoMLdeMpyEYymD9>.

Les Compact's , Eva, Louise, Marion, Stéphane et William



Notre frère Louis a reçu cette année le prix Jean et Maurice Depange, prix de théologie qui récompense chaque année la meilleure thèse soutenue à l'Institut Catholique de Paris. Le titre : **L'universel concret du Christ : principe herméneutique de la théologie théandrique chez Claude GEFFRE. Pour une refondation trinitaire du sujet humain africain.**

Propositions diocésaines et au-delà



Le parvis solidaire fête ses 55 ans le 16 mars

Cette soirée de levée de fonds mettra en lumière des projets qui changent des vies au service des personnes en situation de précarité ou de handicap, et en faveur de l'insertion et de l'éducation dans les Hauts-de-Seine. Organisé par la Fondation Sainte-Geneviève, cet événement rassemble chaque année des associations locales engagées : 57 associations soutenues et plus de 3 000 participants en 5 ans.

Quand ? Lundi 16 mars à partir de 18h - **Où ?** CNIT Forest, 2 place de la Défense - 92800 Puteaux

Infos et inscriptions : leparvissolidaire.org



Messe des pères de famille

Mgr Rougé et les pères de familles des Hauts-de-Seine vous invitent à célébrer la messe avec un café/croissant à l'issue de la messe.

Quand ? Jeudi 19 février à 8h (ouverture à 7h30)

Où ? Notre-Dame-de-Pentecôte La Défense - 1 Avenue de la Division Leclerc, 92800 Puteaux



Pèlerinage de l'Alliance

Pour personnes mariées vivant seules suite à une séparation conjugale (divorce).

Avec la participation de Mgr Vincent Jordy, Archevêque de Tours,

Quand ? du 27 au 29 mars 2026 **Où ?** 65100 Lourdes

Information & inscription en ligne : <https://www.lourdes-maries-separes.fr/>

Cellule d'Écoute du diocèse : ecoutevictim@diocese92.fr - **06.81.74.23.44**



Prêtres : Dominique Doyhenart, curé ; Pierre Bourdon, vicaire ; Père Louis Seme Nkolo, vicaire,
Jean-Baptiste Bahati, prêtre étudiant ; Jean-Claude Bée, prêtre-attaché-retraité.
Diacres permanents : Alfred Elimort, Jean-Marie Parant, Daniel Trépier

HORAIRES 2025-2026

PAROISSE SAINTE-BATHILDE

43 avenue du Plessis
92290 Châtenay-Malabry
Téléphone : 01.46.61.14.55
Mail : accueil.stebathilde@gmail.com
Site web : <https://paroisses-chatenay.fr/stebathilde/>

PAROISSE SAINT-GERMAIN-L'AUXERROIS

2 rue du Lavoir
92290 Châtenay-Malabry
Téléphone : 01.46.61.04.81
Mail : contact@saintgermainchatenay.fr
Site web : <https://paroisses-chatenay.fr/stgermain/>

PAROISSE SAINTE-THÉRÈSE-D'AVILA

281 avenue de la Division Leclerc
92290 Châtenay-Malabry
Téléphone : 01.46.31.41.65
Mail : sttherese.avila@wanadoo.fr
Contact encart paroissial
bulletin.sta@orange.fr

Messes dominicales

- samedi : 18h sauf vacances scolaires
- dimanche : 10h

Messes dominicales

- samedi : 18h30
- dimanche : 10h30

Messe dominicale

- dimanche : 10h30

Accueil paroissial

Temps scolaire :

- Lundi 10h-12h
- mardi, jeudi : 15h-17h
- mercredi, vendredi, samedi : 10h-12h

Pendant les vacances scolaires

uniquement le mercredi et le samedi 10h-12h.

Accueil paroissial

- lundi, et jeudi : 14h-17h
- mercredi : 14h-16h
- samedi : 10h-12h

Pas d'accueil pendant les vacances scolaires

Accueil paroissial

- samedi : 10h-12h

Accueil - Confessions

Du Père Louis Seme Nkolo le jeudi de 17h à 18h30 en salle 1 (près de la salle du Foyer).

Messe en semaine

- mercredi : 9h toute l'année.

Messes en semaine toute l'année

- mardi : 9h.
- vendredi : 12h.

Messe en semaine

- jeudi : 9h toute l'année.